
Comment choisir l’infinitif ou le participe passé pour les verbes en -ER ?      O7 
 

L’infinitif des verbes du premier groupe (-er) et leur participe passé (-é) ont le même son 
à l’oral mais à l’écrit l’orthographe est différente. Pour choisir il faut savoir reconnaître un 
temps composé qui utilise les auxiliaires être ou avoir. 
Avec les temps composés : é (ou ée, és, ées quand on accorde). 

Repérer la présence de l’auxiliaire (en vert) ; donc c’est un temps composé et 
j’écris « é »  

J’  ai regardé   un film.  

Tu   avais sauté    dans une flaque.  

Ils   auront terminé   leur travail. 

 

Il n’y a pas d’auxiliaire ? Alors je choisis d’écrire l’infinitif  -ER 
Derrière un autre verbe conjugué : - er 

Je vais regarder un film. 

Il faut terminer tes devoirs. 

Il regarde son père cuisiner (ici, un COD s’est mis entre le verbe conjugué 
« regarde » et l’infinitif « cuisiner » 

Derrière une préposition : 

Il faut connaître les prépositions les plus courantes : à / pour / sans / de / par  
(il en existe beaucoup d’autres). 

Il reste sans parler. 

Les enfants commencent à jouer. 

Je voudrais du temps pour me promener. 

Je n’arrête pas de rêver. 

 
ASTUCE : pour vérifier à l’oral si je dois écrire un participe passé ou un infinitif, je 
remplace par un verbe d’un autre groupe avec lequel on entend la différence. 
Exemple : prendre (infinitif) et pris (participe passé) / partir et parti 
 
Il reste sans parler. ( je peux dire « Il reste sans prendre », je ne peux pas dire « Il reste 
sans pris » 
 
Tu avais sauté. (Je ne peux dire « tu avais pris », je ne peux pas dire « Tu avais prendre »). 
 
 
 

 
 


